

学校だより

ひもも

NO.6 <10月号>  
令和6年9月30日  
川崎市立東高津小学校<生活目標>  
たくさん本を読もう

## 「前期終業式・後期始業式」

今年度の前期終業式は10月11日(金)、後期始業式は10月16日(水)に行われます。11日には通知表「のびゆくすがた」を持ち帰ります。(1年生は専用ファイルに入れて持ち帰ります)2~6年生は「個人情報持ち帰りファイル」に入れて持ち帰った「のびゆくすがた」を、配付してある専用ファイルにとじ込んで保管してください。\*「のびゆくすがた」と専用ファイルは学校に再度持ってくる必要はありません。「個人情報持ち帰りファイル」のみ担任までご返却ください。

## &lt;10月の行事予定&gt;

			給食あり ○ 給食なし ×	
1	火	○	A④ 学期末面談③ 寺子屋2年	
2	水	○	水時程 民生委員児童委員情報交換会	
3	木	○	A④ 学期末面談④ 4年朗読劇指導 家庭教育学級 SC来校	
4	金	○	A④ 学期末面談⑤	
5	土		すこやか諏訪保育園運動会 多摩川花火大会	
6	日			
7	月		開校記念日	
8	火	○	5年子どものためのオーケストラ	😊
9	水	○	水時程	
10	木	○	(P)資源回収日 代表委員会(中休み) 4年朗読劇指導	😊
11	金	○	A④ 前期終業式	
12	土		ソラスト高津保育園運動会	
13	日			
14	月		スポーツの日	
15	火		かわさき家庭と地域の日(閉庁日)	
16	水	○	水時程 後期始業式	
17	木	○	3年お話し会 修学旅行事前健診 4年朗読劇指導	😊
18	金	○	避難訓練④ 第2回施設開放委員会	😊
19	土		社会科作品展(本校会場)	
20	日		社会科作品展(本校会場)	
21	月	○	朝会 委員会活動⑦ 避難訓練予備日	😊
22	火	○	1年朝の読み聞かせ 寺子屋3456年 SC来校	😊
23	水	○	水時程 2年栽培活動	
24	木	○	4年朗読劇指導	😊
25	金	○	運動会前日準備	
26	土	×	運動会	
27	日			
28	月		運動会振替休日	
29	火	○	2年朝の読み聞かせ 寺子屋2456年	
30	水	○	水時程 4年歌唱指導 5・6年計測	
31	木	○	6年茶道体験	😊

※SC…スクールカウンセラー

## 全国都市緑化かわさきフェア&lt;秋&gt;

9月に入っても記録的な暑さが続きましたが、秋分の日を過ぎ、ようやく秋らしい気候になってきました。

少し前の話ですが、8月30日に行われた「防災引き取り訓練」では、防災訓練へのご理解とご協力をありがとうございました。「地震に対しての心構えをもち、大地震発生時における保護者への引き渡しを円滑に行うこと」をねらいとした訓練を実施しました。地震を想定しての訓練でしたが、本校の地域は、大雨による浸水害も心配されます。緊急時の児童の引き取りについて確認していただけただけではないでしょうか。

また、9月13日に行われました「PTA フェスティバル 謎解きウォークラリー」ですが、子どもたちの様子から、とても好評なイベントであったと思います。短い時間でしたが、必死に問題を探し、答えを考え、楽しんでいる姿をたくさん見ることができました。校長室の扉を開けておいたところ、校長室にも問題を探しにたくさん子どもたちが来てくれました。担当の役員・実行委員の皆様、企画、準備、運営と本当にありがとうございました。

さて、10月19日~11月17日にかけて、全国都市緑化かわさきフェア<秋>が開催されます。川崎市制100周年記念事業の一環として、昨年度より市内の学校や地域で取組が行われています。川崎市では、今回の<秋>と令和7年3月22日~4月13日に行われる<春>の2期の開催が予定されています。本校では、1、2年生や園芸委員会の子どもたちが中心となり、栽培活動がスタートしています。「プラグ苗」をビニールポットやプランターに植える作業がほぼ終わりました。今年の暑さで、苗に元気がないのが心配ですが、育てた苗は、校内だけでなく、地域やコア会場(富士見公園・等々力緑地・生田緑地)などに飾られ、スローガン「みどりで、つなげる。みんなが、つながる。」の達成に向けて準備が進められています。少し話は変わりますが、校内の植物の様子もずいぶん変わってきました。毎年、夏休み明けになると、雑草が元気に成長(?)し、校庭や花壇が覆われてしまっています。夏休み明けから、子どもたちがクリーン作戦を実施し、雑草を抜く作業に取り組んでいます。それに加えて、本校の用務員のお二人が、暑期中、朝から草を払い、払った草を片づける作業等を行っています。暑さに加え、広い校地なので、なかなか作業が進まないこともあります。それでも、汗びっしょりになりながら、校内をきれいにしてくださっている方々に感謝です。ありがとうございます。

先日、教育委員会の指導主事を講師に迎え、教職員を対象に子どもの権利学習派遣事業「性の多様性プログラム」の研修を実施しました。かわさき教育プランには、「自他のよさを認め、一人ひとりの違いが豊かさとして響き合う人間関係を築くことができるよう、人権尊重教育を推進する」とあります。日々の児童理解・児童指導を改めて振り返る機会として、「明日からの子どもとの関わりに生かす」~性的マイノリティの児童の理解と支援から、「だれもが安心できる学校」を考える~というテーマでグループワークを中心に行いました。性の多様性の理解から始まり、子どもたちへの関わり方や生活面、学習面の支援、校内の体制、そして、だれもが安心して生活するために学校や担任にできることを学びました。普段から、私たち教職員は様々な場面で児童理解・児童指導について研修等を重ね、日々、子どもたちに接してきていますが、角度を変えて見てみると、新たな学びや気づきがありました。子どもたち同士が、それぞれの良さを認め、互いを大切にし合い、安心して学校生活を送れるようにこの研修を生かしていきたいと思えます。

前期も締めくくりの時期になってきています。9月下旬からは学期末面談も始まっています。4月からのお子さんたちの成長や努力してきたこと、課題等について担任からお話をさせていただきます。短い時間ですが、有意義な面談となりますようご理解とご協力をよろしく願いいたします。

校長 渡部 伸一